



CORPS MONDIAL DE SECOURS

USAR Search & Rescue

POUR LE SAUVETAGE DES VICTIMES DE CATASTROPHES NATURELLES

Association agréée de Sécurité Civile

ONG - membre de l'Organisation Internationale de Protection Civile (OIPC - ICDO)
et de l'INSARAG à GENEVE



Communiqué du 10/09/2023

Le bilan du tremblement de terre de magnitude 6.8 qui a touché la région d'Al Haouz, au sud-ouest de Marrakech, ce vendredi 8 septembre à 22:11, a fait près de 2000 victimes décédées et plus de 1200 blessés, touchant une zone rurale et montagneuse de plus de 300 000 habitants.

Au matin du samedi 9 septembre, le Corps Mondial de Secours a pu être en contact direct avec l'Ambassade du Maroc à Paris. Nous lui avons exposé nos capacités et signifié notre disponibilité pour venir en aide aux populations touchées dans les zones reculées.

Notre équipe, validée dès 13:00 ce samedi, était constituée d'un chef de mission, d'un médecin, de deux infirmières, deux binômes maîtres-chiens et deux techniciens. L'équipe aurait emporté du matériel de découpe, de perforation, de levage, des générateurs thermiques, ainsi que la nourriture et l'eau nécessaire pour être totalement autonome durant l'intégralité des 10 jours de mission prévus.

Le CMS a mobilisé ses réseaux sur place, tels que le Rotary de Marrakech et des industriels de Rabat, qui auraient été en capacité de nous accueillir et de transporter notre équipe et le matériel jusqu'aux zones touchées par la catastrophe.

Hier après-midi, les autorités du Maroc ont publié un communiqué de presse remerciant les pays et organisations ayant témoigné leur volonté de venir en aide au Maroc, sans exprimer de demande d'aide internationale. Ce matin, au cours d'un long échange, un représentant de l'Ambassade du Maroc nous a confirmé qu'à ce stade le Maroc ne demande pas d'aide internationale. En tant qu'ONG spécialisée dans l'USAR et suivant les lignes directrices de l'INSARAG, nous avons à cœur de respecter la décision du pays souverain.

Ainsi, le comité directeur opérationnel a pris la décision de lever la pré-alerte et de libérer les sauveteurs mobilisés pour partir en mission. La cellule de veille opérationnelle reste toutefois active pour assurer le suivi de l'évolution de la situation au Maroc.

Le Corps Mondial de Secours tient à remercier tous les acteurs ayant participé à la préparation de cette mission. Nous souhaitons témoigner de notre plus profond soutien aux populations touchées par ce séisme et aux équipes de secours engagées.

Siège social : Villaroche Nord Chemin de Viercy 77550 Limoges Fourches

SIREN 420 472 870 / SIRET 420 472 870 000 47 / n°TVA FR 67 420472870

Correspondance : Annabelle Bonnemains - CMS USAR www.corpsmondialdesecours.fr

43 rue Decomble, 52000 CHAUMONT cms@corpsmondialdesecours.fr